

Gesellschaft | Neue Einstellhalle wird am Sonntag eingeweiht

Meilenstein für Tandem 91

STEG | Freude herrscht bei Tandem 91. Nach etlichen Wechseln des Vereinslokals seit der Gründung 1991 kann der Gratis-Veloverleih für betagte und handicapierte Menschen eine eigene Halle in Steg beziehen.

Stiftungsratspräsident Heinrich Zengaffinen und Amandus Meichtry, Vereinspräsident von Tandem 91, zeigen zufriedene Gesichter bei einem Besuch des «Walliser Boten» am Mittwochmorgen in den neuen Vereinsräumlichkeiten. Der eingeschossige Bau steht in unmittelbarer Nachbarschaft zur Behindertenwerkstätte insieme Oberwallis in der Industriezone in Steg.

Stiftung entlastet Verein

«Die Idee für einen Neubau entstand anlässlich der 20-Jahr-Feier von Tandem 91 im Jahr 2011. Der Gewinn des Jubiläumsfests unter OK-Präsident Pierre-Alain Grichting sollte auf Wunsch von Amandus Meichtry für den Bau eines eigenen Vereinslokals verwendet werden», erklärt Zengaffinen. Denn immer wieder musste der Verein aufgrund verschiedener Umstände seinen Standort wechseln. 2012 wurde zur Entlastung des Vereins die Stiftung Tandem 91 gegründet. Zusätzlich zum Gewinn aus dem Jubiläumsfest sammelte diese in der Folge weitere Gelder für den Neubau. Im Frühling 2014 konnte so mit der Realisierung des Neubaus begonnen werden. Entstanden ist ein zweckmässiger Bau mit Aufenthaltsraum, behindertengerechten Toiletten, Werkstatt und Einstellhalle für rund 80 Velos.

Verleih weiterhin kostenlos

Das neue Vereinslokal schlägt mit rund 800 000 Franken zu Buche. «Grosse Zuwendungen neben vielen kleinen und grossen Gönnerbeiträgen erhielt die Stiftung unter anderem von der Loterie Romande, von Denk an mich und Cerebral. Somit konnte ein grosser Teil der Kosten gedeckt werden.» Trotz einer kleinen Restschuld werde der Verleih natürlich auch weiterhin kostenlos bleiben, betont Zengaffinen. Für Amandus Meichtry, Motor und Seele von Tandem 91 seit dessen Gründung, geht mit dem eige-

nen Vereinslokal ein lang gehegter Wunsch in Erfüllung. «In den vergangenen 23 Jahren haben wir siebenmal das Lokal gewechselt. Der Neubau erfüllt mich mit Blick auf das Erreichte mit Stolz. Der Standort in Nachbarschaft zur Behindertenwerkstätte insieme ist ideal, zumal der Velo-Verleih von dort arbeitenden Behinderten rege genutzt wird.»

300 Vereinsmitglieder

Dabei werden die 80 Velos, allesamt Spezialanfertigungen aus dem Ausland, mittlerweile von Gruppen aus der ganzen Schweiz genutzt. «Im vergan-

genen Jahr verzeichneten wir 3000 Ausleihungen, in diesem Jahr werden es mit rund 4000 wesentlich mehr sein, trotz des schlechten Sommers», weiss Meichtry. Die Velos werden allesamt von Sponsoren finanziert. «Dabei wird der Velopark gezielt aufgrund der Nachfrage stetig erweitert.» Für den Betrieb von Tandem 91 kann Meichtry auf die ehrenamtliche Mithilfe von rund 300 Mitgliedern zurückgreifen. «Die Mitgliedschaft kostet 100 Franken. Wer will, kann den Vereinsbeitrag mit fünf Einsätzen als Velofahrer oder sonstiger Helfer abverdienen.»

Aller
das K
von r
dern g
darf
könn

Offizi am S

Die Ei
wird
tag m
Tür e
findet
schlie
eine K
boten
velos
fügur



Neuer Standort. Setzen sich ehrenamtlich für die Erstellung des neuen Vereinslokals von Tandem 91. Meichtry (links), Vereinspräsident, und Heinrich Zengaffinen, Stiftungsratspräsident Tandem 91.